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L’homme de Lambaréné
de Bassek Ba Kobhio
by Massiré Coréa

Le grand blanc de Lambaréné est un regard inédit, celui d’un
cinéaste africain, sur le célèbre docteur Albert Schweitzer.
Bassek ose enfin lever le voile autour de ce mythe. “Ce film est
certes une fiction sur un personnage historique, mais si proche
de la réalité, qu’il rétablit une certaine vérité et restituant ce
héros controversé dans sa dimension humaine.
C’est au cœur même du village de Lambaréné, dans l’hôpital où
opérait le docteur, que le tournage a été effectué, afin de donner
la plus grande authenticité possible.
A l’heure où les Ong jouent un rôle déterminant au Rwanda et
ailleurs, ce long métrage qui traite des vingt dernières années de
la vie de Schweitzer, un des précurseurs de l’aide humanitaire,
prend, sans nul doute, sa place dans le contexte actuel. Dans Le
grand blanc de Lambaréné, je m’attache tout particulièrement à
concilier le cinéma d’auteur au cinéma populaire. “
Forte d’un budget de 20 millions de FF, cette production franco-
camero-gabonaise s’est offerte une distribution à la mesure de
ses ambitions: Marysa Berenson, André Wihns, Elisabeth
Bourgines, Magali Bendy et Alex Descas, l’étoile montante du
cinéma noir. Pour son deuxième long métrage, Bassek a imposé
sous ses manettes des acteurs d’expérience, dispose de moyens
importants, et dirige avec une approche différente. Seul l’acteur
camerounais, Marcel Mvondo II, le rattache à son oeuvre des
débuts Sango Malo. Aujourd’hui, le cinéaste africain ne doute
pas un instant que "Le grand blanc de Lambaréné représente un
tournant décisif dans ma carrière”.

▲ Le
Docteur
Schweitzer
et ses infir-
mières/
Doctor
Schweitzer
and his nur-
ses

▲ Au-dessus le couple Schweitzer interprétée par André Wihns et Marysa
Berenson/Avove, André Wihns and Marysa Berenson as the Schweitzers
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L’homme de Lambaréné
by Bassek Ba Kobhio
by Massiré Coréa

Le grand blanc de Lambaréné is an original view, that of an
African filmmaker, of the famous Dr. Albert Schweitzer. Bassek
has at last dared to remove the veil from the Schweitzer myth.
“This film is certainly a fictional account of a historical figure, but
so close to reality that it re-establishes a certain truth and returns
this controversial hero to his human dimension.
It is in the very heart of the village of Lambaréné, in the hospital
where the doctor worked, that the film was shot, for the greatest
possible authenticity.
At a moment when NGOs are playing a decisive role in Rwanda
and elsewhere, this feature film which covers the last twenty years
of the life of Schweitzer, one of the heralds of humanitarian aid,
takes its place in the current context. In Le grand blanc de
Lambaréné, I am particularly interested in reconciling quality cine-
ma with popular cinema”.
With a budget of 20 million French francs, this Franco-Cameroon-
Gabon production has a cast that is worthy of its ambitions:
Marysa Berenson, André Wihns, Elisabeth Bourgines, Magali
Bendy and Alex Descas, the rising star of black cinema. For his
second feature film, Bassek has experienced actors, major resour-
ces and has a different approach to directing. The Cameroon
actor Marcel Mvondo II is the only link with the film of his begin-
nings, Sango Malo. Today, the African filmmaker does not doubt
for a second that “Le grand blanc de Lambaréné represents a
decisive turning point in my career”.

▲ A gauche le réalisateur camerounais Bassek Ba
Kobhio en plein tournage de Le grand blanc de
Lambaréné/On the left the Cameroon's filmmaker
Bassek Ba Kobhio on the set of Le grand blanc de
Lambaréné

▲ A gauche
Marcel Mvondo
interprète l'infir-
mier de
Schweitzer/ On
the left Marcel
Mvondo as Dr
Schweitzer's nurse
- A droite Fidèle
Gomés, un des
plus grands comé-
diens gabonais,
dans une scène du
film/ Right: Fidèle
Gomes, one of
Gabon's greatest
actors, in a scene
from the film


